



Caleta Péndulo

Ya nos hemos referido en esta sección a Henry Foster, quien entre 1828 y 1831 lideró la expedición británica a las Shetland del Sur con el HMS Chanticleer. Precisamente fue el brillante marino e investigador británico quien dio nombre a la caleta que hoy nos ocupa, y así lo refleja el teniente E.N. Kendall en el primer mapa que se trazó de la isla.

Por desgracia, esa caleta ya no existe. En efecto, en las erupciones de 1967-70, la resguardada bahía bautizada por Foster se cegó y desapareció, al igual que la base chilena Presidente Pedro Aguirre Cerdá, que años más tarde del viaje de Foster se instalaría en el mismo lugar.

El nombre no es casual. Entre las investigaciones que hizo Foster en su memorable viaje, realizó experiencias basadas en el movimiento del péndulo en distintas latitudes y en esa caleta encontró el resguardo necesario para completarlas.

Por su trabajo científico, Foster recibió, entre otras distinciones, la prestigiosa medalla Copley, posiblemente el más antiguo galardón al reconocimiento del trabajo científico, otorgado por la Real Sociedad de Londres desde el año 1731.

Aunque sí la antigua caleta, el nombre no ha desaparecido, y en la cartografía actual, en la abierta cala que la ha sustituido, seguimos encontrando el péndulo de Foster. La imagen de hoy, otra joya, es el mapa de Kendall.

A.G.M

